
 
 
Verbale della riunione della Commissione Paritetica Docenti-Studenti del 30 novembre 2021 
 
La Commissione CPDS si è riunita sulla piattaforma Microsoft Teams UniOr il 30 novembre 2021 
alle ore 17:00  con il seguente ordine del giorno:  
 
Comunicazioni relative al nuovo assetto delle sottocommissioni dipartimentali della CPDS 
 
Punti all’ordine del giorno:  
 

1. Resoconto lavori delle sotto-commissioni dipartimentali in vista della predisposizione della 
Relazione anno 2021; 

2. Segnalazioni degli studenti; 
3. Elezioni studentesche; 
4. Monitoraggio della completezza della pagina della CPDS; 
5. Approvazione verbale della riunione precedente; 
6. Varie ed eventuali. 

 
Hanno partecipato all’incontro: a) Per la componente docente: la Prof.ssa Roberta Montinaro 
(DISUS), la Prof.ssa Lucia Di Pace (DSLLC), e il Prof. Marco Fumian (DAAM) b) Per la componente 
studentesca: sig. Ivano Iodice. Presiede la riunione la Prof.ssa Roberta Montinaro, funge da segretario 
verbalizzante il Prof. Marco Fumian. 
 
Resoconto lavori delle sotto-commissioni dipartimentali in vista della predisposizione della 
Relazione anno 2021 
 
I docenti, su sollecitazione della presidente prof.ssa Montinaro, discutono sull’avanzamento dei 
lavori delle sotto-commissioni dipartimenti, già in procinto di essere terminati, e concordano di 
individuare nelle date del 17 dicembre o del 20 dicembre il termine ultimo per l’approvazione finale 
della Relazione CPDS 2021. 
 
Segnalazioni degli studenti 
 
La prof.ssa Montinaro dà la parola al componente della rappresentanza studentesca sig. Ivano Iodice, 
chiedendo se questi avesse delle segnalazioni provenienti dagli studenti da riportare. Iodice risponde 
di non avere raccolto segnalazioni vere e proprie, ma solo di avere rilevato alcune lamentele circolanti 
fra i gruppi social degli studenti dell’Orientale, come per esempio quelle relative al ritiro delle 
pergamene da parte degli studenti, o quelle riguardo all’assenza di aule studio da mettere a 
disposizione degli studenti fra una lezione e l’altra. Interviene al riguardo la prof.ssa Di Pace che nota 
come nel corso dell’ultima riunione della Sottocommissione CPDS da lei presieduta si siano udite 
rimostranze simili, da parte di studenti che ravvisavano problemi nell’organizzazione della didattica 
ibrida, lamentando in particolare la difficoltà di seguire nelle stesse giornate lezioni in presenza e a 
distanza. Prende la parola la prof.ssa Montinaro, dicendo che la CPDS deve fare una rassegna delle 
segnalazioni fatte dagli studenti in merito allo svolgimento della didattica a distanza nel corso del 
2020/21 fino all’inizio dell’anno accademico in corso. Sottolinea, altresì, che tali segnalazioni sono 



giunte in numero esiguo. Interviene il prof. Fumian confermando che anche la componente della 
sottocommissione CPDS DAAM ha recentemente raccolto segnalazioni simili da parte degli studenti. 
 
Elezioni studentesche 
 
In vista delle prossime elezioni delle rappresentanze studentesche, la prof.ssa Montinaro esprime forte 
preoccupazione per l’attuale mancanza di tali rappresentanze nella CPDS, che di fatto blocca i lavori 
della Commissione Paritetica, e suggerisce di segnalare il problema nella relazione CPDS di 
quest’anno. Nello stesso tempo, informa che il rappresentante DISUS Andrea Lombardi nella scorsa 
riunione della sottocommissione CPDS del DISUS ha proposto di selezionare temporaneamente due 
studenti del dipartimento esclusivamente al fine di redigere la relazione CPDS 2021. Legge, a questo 
proposito, il passaggio contenuto nel verbale della riunione CPDS svoltasi lo scorso 8 ottobre relativo 
a questo punto. I colleghi Di Pace e Fumian approvano il testo del verbale.  
La presidente sottolinea infine l’importanza di contribuire alla formazione dei futuri rappresentanti 
degli studenti, rendendoli maggiormente consapevoli del loro ruolo istituzionale. Gli altri componenti 
docenti concordano, il prof. Fumian sottolineando l’opportunità di aiutare i rappresentanti degli 
studenti a sviluppare dei metodi efficaci per poter svolgere i loro incarichi.  
 
Monitoraggio della completezza della pagina della CPDS 
 
La prof.ssa Montinaro ricorda ai colleghi presenti di inviare i verbali precedenti già approvati alla 
dott.ssa Carioti per aggiornare i materiali contenuti nella pagina della CPDS. 
 
Approvazione verbale della riunione precedente 
 
La prof.ssa Montinaro sottopone il verbale della scorsa riunione dell’8 ottobre 2021 ai presenti, i quali 
approvano.  
 
Varie ed eventuali 
 
Non essendo emersi altri temi di cui discutere, la riunione viene chiusa alle ore 19:15. 
 
F.to  
 
Roberta Montinaro (Presidente della Commissione Paritetica)  
 
Marco Fumian (Segretario verbalizzante)  
 
 


